

## **Menos mexicanos entre la población inmigrante de EEUU**

Por ELLIOT SPAGAT

Associated Press, 20 de septiembre de 2016

SAN DIEGO (AP) — El número de inmigrantes que viven en Estados Unidos de manera ilegal se ha mantenido estable desde el inicio de la llamada Gran Recesión, según un estudio publicado el martes por el centro de investigaciones Pew Research Center, con sede en Washington (<http://pewrsr.ch/2dh78XI> ). Sin embargo, hubo una caída en la cifra de mexicanos que casi se vio compensada con los incrementos de migrantes procedentes de otras partes del mundo.

El número de mexicanos que residen ilegalmente en Estados Unidos se ha reducido drásticamente desde que la Gran Recesión empezó: el centro calcula que ahora son 5,8 millones en 2014, una cifra casi sin cambios desde 2012, pero por debajo de los 6,3 millones en 2009 y del máximo alcanzado en 2007, de 6,9 millones. El año pasado, Pew dijo que había más mexicanos regresando a México que los que llegaban a Estados Unidos.

La caída en la cifra de mexicanos se ha visto compensada casi por completo con el aumento de inmigrantes asiáticos, africanos y centroamericanos.

El número de centroamericanos que viven ilegalmente en Estados Unidos alcanzó 1,7 millones en 2014, un aumento de 110.000 respecto a 2009. El número de asiáticos que residen ilegalmente en el país se incrementó en alrededor de 130.000 personas durante un período de cinco años, para alcanzar 1,4 millones, con un notable incremento de personas de India, China, Filipinas y Corea del Sur.

Los mexicanos representaban en 2014 el 52% de las personas que residen ilegalmente en Estados Unidos, por debajo del 56% en 2009, pero siguen siendo los inmigrantes de una sola nacionalidad más numerosos en Estados Unidos.

En general, el número de inmigrantes que están ilegalmente en el país cayó en 2014 a 11,1 millones con respecto a los 11,2 millones registrados en 2012 y los 11,3 millones de 2009. La población de inmigrantes que viven ilegalmente en Estados Unidos alcanzó su punto más alto en 2007, con 12,2 millones reveló Pew, que llegó a sus conclusiones al sustraer el número estimado de inmigrantes legales de los datos de censo de sobre personas nacidas en el extranjero.

El número de personas que viven ilegalmente en Estados Unidos se desplomó en siete estados entre 2009 y 2014 debido a la menor cantidad de mexicanos: Alabama, California, Georgia, Illinois, Kansas, Nevada y South Carolina. California tuvo el descenso más marcado al reducirse la cifra en 190.000, para quedarse en 2,3 millones.

El número de inmigrantes que viven ilegalmente en Estados Unidos aumentó en seis estados durante ese mismo periodo: Louisiana, Massachusetts, New Jersey,

Pennsylvania, Virginia y Washington. Louisiana registró un incremento de inmigrantes procedentes de México. Los aumentos en las otras cinco entidades se debieron a cifras más altas de inmigrantes de otros países. New Jersey y Pennsylvania registraron los mayores incrementos, con más de 50.000 cada uno.

México sigue siendo el país de donde provienen más inmigrantes que viven ilegalmente en Estados Unidos en al menos 38 estados. El Salvador encabeza la lista de países de procedencia de inmigrantes que están ilegalmente en el Distrito de Columbia, Maryland y Virginia. Filipinas es la principal fuente de inmigrantes ilegales en Alaska y Hawaii. Brasil es el que más inmigrantes tiene en Massachusetts, mientras que India tiene su mayor presencia en New Hampshire, y Guatemala en Rhode Island.

La mayoría de las personas que están ilegalmente en Estados Unidos se concentra en seis entidades: California, Texas, Florida, Nueva York, New Jersey e Illinois, en ese orden. En proporción, Nevada tiene la mayor población de inmigrantes que están ilegalmente en el país con 7,2%, seguido de Texas con el 6,1% y New Jersey con 5,4%.

Es más probable que las personas que están ilegalmente en el país lleven mucho tiempo en Estados Unidos, y eso se aplica con mayor certeza en los estados del oeste, que cuentan con grandes poblaciones establecidas de mexicanos.

La media proporcional de estadía entre los inmigrantes que viven en Estados Unidos sin autorización fue de 13,6 años en 2014, un incremento respecto a los 7,1 años en 1995.

En California, la estadía media en el país es de 15,6 años entre los residentes que carecen de autorización para vivir en el país.

Únicamente cinco estados registraron un tiempo medio por debajo de los 10 años: Hawaii, Louisiana, Massachusetts, Missouri y Ohio.

---